

# Le Saint Pie



Bulletin d'information de la Mission Catholique Saint Pie X  
Numéro 217 - novembre 2014  
Paraît le dernier dimanche du mois - 200 FCFA le numéro

## Je suis chrétien, voilà ma gloire et mon espérance

Chers fidèles,

C'est maintenant une coutume : la fête du Christ-Roi marque la rentrée paroissiale à la mission St Pie X du Gabon. La saison sèche fut l'occasion, pour certains de se rendre au village pour retrouver la famille et changer d'activités ; pour d'autres encore, ce fut l'occasion de découvrir de nouveaux horizons ... tout cela a certainement fait du bien : après l'effort, le réconfort !

C'est dans un esprit vraiment chrétien, un esprit de famille, sous l'égide du Christ-Roi, que nous nous sommes retrouvés au Juvénat à Rio, pour non seulement assister à la messe mais aussi pour prendre notre repas paroissial, tiré du sac : quelle joie pour nous prêtres, religieux, de lire sur vos visages la joie d'être chrétien à St Pie. Le

visage chrétien, nous sommes tentés de le dire, diffère bien du visage païen !

L'occasion nous étant

prit de Notre Seigneur Jésus-Christ, qui peut être considéré de trois façons.

**C'est tout d'abord un esprit de Foi.** La Foi véritable et surnaturelle qui est un don de Dieu et sans laquelle il nous est impossible de plaire à Dieu, nécessite fondamentalement une attitude de soumission. Soumission de notre intelligence aux vérités révélées par Dieu et enseignées fidèlement par son Eglise. Soumission salutaire car c'est elle qui nous introduit dans le monde divin.

Si nous avons vraiment donné notre assentiment à la parole de Dieu, alors nous devons avoir une vie qui laisse transparaître Dieu. C'est ainsi que toute notre vie, toutes nos pensées, toutes nos décisions doivent être imprégnées de cet esprit de Foi, de cet esprit de dépendance à Dieu, de cet esprit de la Crainte du



### La grotte mariale de Saint Pie

donnée, nous voulons par ces lignes, insister sur l'esprit qui doit nous animer, qui doit être la dominante de notre mission, qui doit régner sur nos familles : l'esprit chrétien.

Qu'entendons-nous donc par l'esprit chrétien ?

L'esprit chrétien c'est l'es-

Seigneur. Par conséquent, nous devons bannir de nous tout ce qui est contraire à notre croyance, à notre Foi, à la doctrine de Notre Seigneur. Pourquoi ? Parce que nul ne peut servir deux maîtres, Satan et Notre Seigneur. Cet esprit chrétien qui se traduit par cet esprit de Foi doit, quand il est réellement présent en nous, nous faire renoncer à Satan, à toutes ses œuvres et à toutes ses séductions. C'est à cette condition essentielle et fondamentale que Notre Seigneur pourra régner sur nos intelligences par la lumière de la Foi. Il faut qu'il règne.

**C'est aussi un esprit de charité.** Notre foi doit être vivifiée par la charité. Nous devons cultiver en nous cette vertu de charité. Malgré les différences de culture, de niveau intellectuel, de condition sociale qui peuvent exister, la charité qui est le lien de la perfection doit nous rendre « un » dans le Christ Jésus Notre Seigneur, puisque le propre de l'amour c'est d'unir, et la charité est l'amour divin. Cette charité est détectable, car elle est patiente et donc elle demande une certaine patience de notre part face aux difficultés et imperfections de ceux qui nous entourent, patience envers nos propres défauts pour ne pas se décourager dans nos efforts. Cette charité est aussi miséricordieuse et donc, elle nous invite à passer l'éponge sur les maux dont nous sommes victimes. Bienheureux les miséricordieux, nous dit Notre Seigneur, car ils obtiendront miséricorde (*auprès de Dieu*). Cette charité enfin ne pense pas au mal, elle n'est pas envieuse, c'est pourquoi nous devons nous efforcer à combattre ce mauvais esprit de zizanie, de querelles, de critique de l'autorité, de susceptibilité, etc. Il nous est certes difficile d'oublier le mal dont nous avons été victimes, mais il nous est pos-

sible, Dieu aidant, de prier pour ceux qui nous ont offensé afin de ne pas nous laisser vaincre par le mal mais de vaincre le mal par le bien : voilà le véritable esprit chrétien. Le Christ Notre Seigneur, veut aussi régner dans nos cœurs par la charité.

**C'est enfin, cet esprit chrétien, un esprit de sacrifice.** Le chrétien est un autre Christ. Le Christ fut un homme de sacrifice : l'homme de douleur. Le dis-



ciple, qu'est le chrétien, peut-il prétendre être au dessus du maître ? Non. Nous devons aussi cultiver en nous, dans nos foyers, l'esprit d'oubli de soi. Cet esprit de sacrifice ou d'oubli de soi nous aidera à ne pas être esclaves de nos passions, à combattre l'avarice et ce mauvais esprit de vouloir toujours recevoir des autres sans jamais s'efforcer à donner aussi aux autres : l'égoïsme. L'esprit chrétien se traduit aussi par la générosité surtout dans les œuvres de Dieu : Dieu aime celui qui donne avec joie. Dieu a régné par le bois de la croix, il doit régner sur nous par cet esprit de sacrifice.

C'est pourquoi, chers fi-

dèles, la fête du Christ-Roi doit nous être chère à tous car elle résume l'esprit qui doit nous animer pour plaire à Dieu et pour gagner les âmes à Dieu ; elle nous est aussi chère car elle nous offre l'occasion de renouer entre nous les liens de la charité.

Voilà ainsi résumé l'esprit qui doit nous animer chaque jour, cet esprit de Notre Seigneur qui n'est rien d'autre que l'esprit chrétien. C'est en vivant fidèlement dans cet esprit chrétien que les hommes qui n'ont pas la foi, en voyant nos œuvres pourront un jour glorifier notre Père qui est dans les cieux. Soyons fiers d'être chrétiens, c'est là notre gloire et notre espérance.

En attendant l'arrivée prochaine de notre Supérieur général, Monseigneur Fellay, qui nous fera la joie et l'honneur de nous visiter, de bénir notre grotte mariale, de conférer le sacrement de confirmation, élevons nos cœurs vers le Seigneur par ce véritable esprit chrétien qui se résume dans ce triple esprit : l'esprit de Foi, l'esprit de charité et l'esprit de sacrifice.

Nous profiterons aussi le 22 novembre prochain, lors de la bénédiction de la grotte, de renouveler la consécration au Cœur Immaculé de Marie de notre Mission, de nos œuvres, de nos familles, de nos projets... Sachez que nous vous portons tous dans nos cœurs de père et nos prières sacerdotales vous sont acquises. Priez aussi pour vos prêtres et pour vos religieux.

Père Prudent Balou

## Un internat au Juvénat !

Un projet d'internat existe depuis longtemps. Le grand terrain d'Andem a été acquis et aménagé dans ce but. Le projet d'Andem n'a pas encore vu le jour car l'investissement financier et humain est pour l'instant au-delà de nos forces. Il faudrait tout construire : chapelle, salles de classes, dortoirs, logement des pères, logement pour une partie du personnel, cuisine, atelier,.... Il faudrait prévoir aussi, d'emblée, trois prêtres supplémentaires ainsi que des religieux. Or, à ce jour, notre Congrégation n'est pas en mesure de supporter une telle charge. Voilà pourquoi le projet est en attente. Mais, en attendant, on peut toujours faire quelque chose, même si cette chose reste modeste !

C'est dans ce but que le Juvénat a ouvert en 2013 le foyer saint Joseph. Cet internat est destiné à fournir aux élèves un cadre propice non seulement aux études, mais aussi à l'éducation catholique, comme le faisaient autrefois les grands internats comme Bessieux à Libreville, ou saint François Xavier à Lambaréné. De ces établissements, sont sortis de nombreux et bons chefs de famille, de bons et honnêtes travailleurs, des vocations sacerdotales et religieuses, en un mot : des hommes vivants pour la chrétienté, quels que soient leur origine sociale ou leur capacité intellectuelle.

Le but de cet internat est donc très simple en soi : œuvrer, comme l'Eglise le fait depuis 2000 ans, pour la transmission de la foi catholique aux jeunes générations. Il y a encore cinquante ans, les internats catholiques étaient innombrables à travers le monde: c'était une banalité que d'y entrer.

C'est aujourd'hui devenu un véritable sujet d'étonnement et d'admiration, une sorte de pièce rare activement recherchée ! Cette réaction s'explique aisément. La grande crise que traverse l'Eglise catholique en ce moment a ravagé toutes les œuvres splendides et magnifiques que les prédécesseurs avaient patiemment bâ-

ties. Au nom des « réformes », du « progrès », de l' « évolution de la société », de la « nouveauté », on a tout changé, même les grands principes d'éducation, même la foi catholique, et même la morale. Alors, les grands internats d'hier se sont petit à petit dégradés : l'esprit de foi ne souffle plus; la morale chrétienne ne répand plus son parfum d'agréable odeur; la rigueur n'est plus là; le souci d'éloigner les âmes du péché et de les conduire à Dieu est éteint : aujourd'hui, « ce n'est plus ça ! », « ce n'est plus comme avant ! », entend-on régulièrement. Alors, lorsqu'on retrouve un internat « comme avant », l'étonnement est grand, et l'attraction aussi.

On se demandera alors : com-



ment sera-t-il possible d'intégrer cet internat ? La première condition est que l'on y trouve de la place ! Actuellement, il n'y a que douze lits : c'est dire si la structure est petite, et bien vite remplie. Elle l'est à ce jour, avec des élèves allant de la quatrième à la première. Nous avons le projet d'agrandir cet internat en même temps que nous construirons les salles de classe du lycée. Alors, nous disposerons d'une trentaine de places, mais guère plus. La seconde condition est que l'enfant lui-même soit suffisamment bien disposé : qu'il puisse accepter une vie organisée avec des horaires, un règlement, des temps de jeux, de détente, d'étude, de prières. A ce sujet, il convient de noter que nous

avons ouvert un « foyer » ou « internat », et non une maison de redressement. Nous ne sommes pas structurés pour accueillir des enfants malheureusement trop abîmés par de mauvaises fréquentations et de mauvaises habitudes (pornographie; drogue; audio visuel à haute dose; ...). La troisième condition est de vouloir, pour son enfant, une véritable éducation chrétienne. Sur une génération de jeunes catholiques, la majorité vivra dans le monde, fondant une famille chrétienne, tandis que d'autres choisiront généreusement de se consacrer au service de Dieu, par une vie sacerdotale ou religieuse. Si l'on est opposé à l'un ou l'autre mode de vie (ou aux deux !), il vaut mieux renoncer à inscrire son enfant : car d'un internat catholique sortent les futurs pères de familles catholiques, et aussi les futurs prêtres et les futurs religieux, qui demain transmettront aux âmes la vie de la grâce.

Et en attendant ? En attendant qu'il y ait des places disponibles, il faut tout faire pour donner à l'enfant une bonne éducation catholique : qu'il soit au plus tôt inscrit à l'école du Juvénat, car l'éducation catholique commence dès le plus jeune âge; qu'il soit présent à la Mission chaque dimanche avec sa famille (et même pendant les vacances !); qu'il soit éloigné des mauvaises fréquentations, et protégé contre l'envahissement des jeux vidéo, de l'internet, de la télévision, des portables, des réseaux sociaux, et de tout ce qui contribue à l'éloigner de la morale chrétienne. Lorsque les nouveaux bâtiments seront construits, des dossiers d'inscription seront proposés. On ne pourra prendre qu'un certain nombre d'élèves par classe (car, redisons le, nous n'aurons jamais plus d'une trentaine de places). Et finalement, auront le plus de chance d'être intégrés ceux qui apparaîtront les mieux disposés.

Père Christophe LEGRIER

# Saint Pie en photos



**En route vers Notre Dame de Mèlèn**



**La Fête-Dieu à Four-Place**





## La Fête-Dieu à Libreville





### Chronique de St Pie

Ça faisait depuis! Le saint Pie a connu une longue interruption, mais durant toute cette période les faits se sont succédés à une grande vitesse, ce qui ne nous a pas empêché de les notifier pour les relater maintenant. Nous nous étions quitté sur la chronique d'avril, nous la reprenons en juin, et nous allons la relater jusqu'à ce qu'il n'y ait plus de place!

Traditionnellement le mois de juin est le mois des sacrements, avec les baptêmes et les premières communions. Ce samedi 7 juin devinrent chrétiens 11 enfants du catéchisme ou de l'école qui s'y préparaient depuis environs trois ans. Leur persévérance fut récompensée en ce grand jour où ils devinrent les enfants de Dieu.

« Je vous salue Marie, pleine de grâce... »: c'est au rythme de la salutation angélique que 800 courageux fidèles de la Mission saint Pie X, transformés en ce lundi de Pentecôte 9 Juin en pèlerins, avallent à l'allée puis au retour la douzaine de kilomètres qui séparent leur église du sanctuaire marial « Notre Dame du Gabon ». Il y a tant de péchés à expier et tant de grâces à demander, que tous oublient la fatigue pour garder un sourire rayonnant et apostolique au milieu des quartiers traversés.

Les coups de marteaux retentissent de nouveau au sein de la

cour de la Mission. Un nouveau chantier, petit en superficie, mais grand pour sa valeur spirituelle, voit le jour. C'est la construction de la grotte mariale de Lourdes. Tous les fidèles ainsi que les lecteurs du St Pie se sont mobilisés autour de ce projet, pour ériger au sein de leur église une reproduction de la célèbre grotte des apparitions. A faire à suivre...

Saint Pie part en voyage en ce dimanche 15 Juin en direction de Four Place! 180 fidèles se sont entassés dans six autobus, sans compter ceux qui viennent en voitures, pour s'unir à la procession de le Fête-Dieu de la chapelle St Patrick que les prêtres desservent chaque dimanche. Pour abriter les quelques 300 personnes qui assistent à la cérémonie, les fidèles de Four-Place ont construit une grande chapelle en bambous recouverte de palmes. Il y eut six baptêmes et 11 premières communions d'enfants évangélisés en ce lointain village. La messe fut suivie de la procession du Saint Sacrement sur le terrain de la Mission Saint Patrick entouré par la forêt.

Le dimanche suivant ce n'était plus la forêt qui servit de décor mais les rues de Libreville. La messe avec 82 premières communions et la procession n'en furent pas moins grandioses pour proclamer dans les rues de la capitale la royauté de Jésus-Eucharistie. C'est ainsi que le Roi des rois passa

trionphalement devant les fausses églises et les mosquées du quartier acclamé par un millier de voix et de cœurs.

Avant les grandes activités apostoliques de la saison sèche que sont les camps et les retraites, les prêtres et les sœurs font leur retraite spirituelle, prêchée cette année par monsieur l'abbé Daniel Vigne, venu spécialement de Marseille.

Le dimanche 13 Juillet, à 30 min de Four-Place, un virage très sec est fatal à la voiture de la Mission qui conduit le Père pour la messe dominicale. Elle part dans le décor et se voit réduit à l'état d'épave. Grâce à Dieu il n'y a pas mort d'hommes: seulement de légères contusions. Hélas, jusqu'à maintenant la Mission est privée du véhicule qui assurait la desserte de cette lointaine chapelle. Un appel au secours est lancé aux bienfaiteurs pour l'achat d'une nouvelle voiture...

La série des retraites commence le lundi 14 juillet pour s'étaler durant 5 semaines, soit 5 retraites: 3 pour les femmes, 2 pour les hommes. Cette année elles furent suivies dans une grande maison prêtée par une fidèle dans un quartier calme de Libreville. Les Pères se relaient pour assurer toutes ces prédictions, secondés par un diacre, l'abbé Loïc de Fraissinette.

Pour moi...

Le mauvais cœur là, trop c'est trop ! A la saison sèche là, avec mes petits mwanas, on a visité une Eglise. Voilà que je présente mes cheveux blancs au jeune prêtre responsable : je suis de St Pie ! Tchio, qu'est-ce que je n'ai pas entendu : « Là bas à St Pie, vous êtes excommuniés, votre messe en latin est démodée, vos sacrements bien périmés, votre catéchisme bien moisi, vos évêques bien excommuniés... » alors là, j'ai ouvert la bouche : quoi l'ancien pape Benoît XVI n'a-t-il pas dit que la messe en latin n'a jamais été périmée ; aussi que les évêques de St Pie ne sont pas excommuniés. Tu te mets au dessus du pape ? Tu as déjà vu les sacrements de Jésus périmés ? Sa doctrine moisie ? Pourquoi faire le mauvais cœur comme ça, qui t'a obligé de jeter ta soutane, qui t'a forcé de laisser la bonne messe en latin, qui t'a mis la corde au cou pour enseigner un nouveau catéchisme parfois bizarre ... toi tu as fait ton choix alors il faut assumer et arrêter de faire le mauvais cœur aux autres prêtres et arrêter aussi de nous dire les choses qui ne sont même pas vraies. Non trop c'est trop, tu crois que nous aussi on n'est pas au courant... quoi.



Piekaya

Mission Saint Pie X  
Quartier La Peyrie  
B.P. 3870  
LIBREVILLE - GABON  
Téléphone : (241) 01.76.60.18  
Télécopie : (241) 01.74.62.15

## DESTINATAIRE

### Comment nous aider ?

A la demande de nos lecteurs intercontinentaux nous donnons nos coordonnées bancaires.

RIB: 30004 02837 00010423713 94

IBAN: FR76 3000 4028 3700 0104 2371 394

BIC: BNPAFRPPAA

ou envoyer un chèque à l'ordre de la **Mission Saint Pie X** à notre adresse. **Merci !**

### *Carnet Paroissial de Juin-Octobre 2014*

61 enfants, dont 17 du catéchisme, ont reçus la grâce du baptême.

92 enfants et adultes ont fait leur première communion le 22 juin

#### Se sont unis devant Dieu

-14 juin: Mathieu SAPHOU BIVIGAT et Léonie NDOMBI MIHINDOU

-12 Juillet: Jean-Paul KPEVI et Ablavi Brigitte KATASSOU

-2 août: Jean Marc ESSONO et Marie Pamela WAGOU LEUMEGA

-6 Septembre:

Joël Yvon ANVANE et Joséphine Prisca OYANE NZONG

#### Ont été honorés de la sépulture ecclésiastique:

-Delphine-Marie SAVO SIMBOU

-Dorothee MOUGUENGUE

-Fidèle Warren MBA SOW IBRAHIM

-Philomène NYANGUI

-Berthe Marie LOUEYI

-Corentin NANG MISSEME

### Dates à retenir en novembre-décembre

**Dimanche 9**, Dédicace de l'archibasilique du TS Sauveur. Horaires du dimanche

**Dimanche 16**, 23ème dimanche après la Pentecôte. Horaires du dimanche.

**Vendredi 21**, Présentation de la TS Vierge Marie au temple, 3 cl.

**Samedi 22, Sainte Cécile**. Cérémonie de la bénédiction de la grotte Mariale (voir horaires ci contre)

**Dimanche 23**, 24ème dimanche après la Pentecôte. Horaires du dimanche. A 10h messe pontificale et cérémonie des confirmations par son Excellence Mgr Bernard Fellay.

**Dimanche 30**, 1er dimanche de l'Avent. Horaires du dimanche.

**Mercredi 3 déc., St François Xavier**, Patron des Missions (1 cl.). A 18h30, messe chantée.

**Dimanche 7 déc.**, 2ème dimanche de l'Avent. Horaires du dimanche.

**Lundi 8 déc.**, fête de l'Immaculée Conception de la TSV Marie. A 18h30 messe solennelle.

**Merci pour votre générosité et soyez assurés  
de nos prières !**